

Assemblée générale du Réseau Enga'Jeune – 03/11/2023

Présentation du bilan moral :

Le co-président souligne les nombreuses actions réalisées par le Bureau Académique de Grenoble (BAG). Actions concrètes appréciées par nos partenaires : une dizaine ateliers fresque du climat et travail direct avec le SNU (plus distinct que les autres vis-à-vis de l'AROEVEN). Marche des privilèges réaliser au village d'été d'Annonay et lors de la semaine de lutte contre les discriminations du Collège des Perrières (Annonay – 07)

Méli-mélo développer en interne par Enga'Jeune. Cela est un outil pédagogique important pour notre association.

Organisation du webinar des éco-délégués. 21 connexions pour environ 60 personnes : cela a constitué une « belle vitrine » pour notre association et contribue au renforcement des liens avec le CAVL. Il est rappelé que c'est un partenariat important que nous devons poursuivre durant l'année à venir.

Ville d'Annonay nous a aussi contacter pour réaliser 6 marches des privilèges.

Le bilan en quelques chiffres :

- 13 réunions de Bureau national (BN) effectuées
- 17 réunions du Bureau académique de Grenoble (BAG)
- 3 réunions du Conseil des présidences académiques (CPA)
- Expansion locale avec 2 comités locaux (CL) créés (Sud-Isère et Mont-Blanc).
- Création du Journal d'engagement des jeunes (JEJ)

Mais aussi :

- Création de nouveaux comptes Instagram pour le BAG et le JEJ
- Déploiement d'un agenda partagé : Joynit
- Travail sur une nouvelle interface WordPress pour le site internet : plus simple à prendre en main pour les bureaux académiques et comités locaux
- Mise en place d'une mission sur le parcours adhérent

Nos partenaires actuels :

- Académie de Grenoble : accompagnement de la commission éco du CAVL, inter-CVL, formation des référents EDD, forum académique de Moirant.
- AROEVEN : SNU, etc.
- Ville d'Annonay

Nouveaux partenaires :

- CIVIPOLE et Métropole Grenoble-Alpes: partenariats dans le cadre du programme « métropole pour les nuls »
- OLVA : entretien sur la politique éducative de la ville.

Le bilan est au jour de l'assemblée générale de 39 adhérents répartis sur le territoire national avec une majorité de Hauts-Savoyards et d'hommes.

La politique de développement de notre association cherchera donc à féminiser davantage l'association et à diversifier toujours plus les zones géographiques de provenances de nos membres.

La co-présidente rappelle également que de ces multiples actions ont permis de se faire connaître des acteurs. La co-présidente se dit fière de présenter le Bilan moral et espère que le développement des nouveaux bureaux académiques sera fructueux.

Le co-président remercie quant à lui les membres d'Enga'Jeune pour leur engagement de rappel que notre association a connu une fulgurante ascension, que cela est dû à un engagement soutenu de ses membres. Notre dynamisme est au des associations disposant de salariés. Nous pouvons nous en féliciter.

Pour la suite du bilan, le bureau national a présenté les récentes modifications du règlement intérieur. Un article fut incorporé pour protéger les outils créés par l'association avec notamment l'ajout d'une licence créative commune (partageable, modifiable et utilisable à des fins non commerciales et en citant dument le nom de l'association — utilisation possible de façon commerciale si le bureau national donne son accord).

Aussi, grâce à la nouvelle version du règlement intérieur, les comités locaux pourront

être créés avec la seule validation du Bureau Académique auquel ils sont rattachés. Ce glissement de la validation du national à l'académique permet là encore de garantir à Enga'Jeune une décentralisation des décisions et permet ainsi une meilleure adéquation avec le terrain, avec le local.

Enfin, le nouveau règlement intérieur permet de laisser la possibilité de créer des établissements secondaires du réseau Enga'Jeune et ainsi de pouvoir leur attribuer, un numéro SIRET et un compte bancaire propre.

Présentation du bilan financier :

2 chiffres principaux à retenir : 1677,01 € de dons en nature (Le co-président rappelle que ce fond est constitué intégralement des fonds des adhérents et que rien ne serait possible sans ces fonds. Il remercie donc chacun pour ce double engagement)

Le deuxième chiffre à retenir est celui de la situation bancaire de l'association : 327,31 € de fonds de réserve au bilan 2022-2023.

Quelques rappels sont effectués sur cette section par le trésorier :

- 1313,28 de dons horaires de bénévolat donné la part des membres.
- 500 € ont été obtenus grâce à nos interventions au SNU.
- Enfin, le système d'adhésion va changer. Les adhésions ne seront plus d'une année glissante (1 an à partir de la date d'adhésion), mais seront annuelles « fixe » (à renouveler chaque année à date fixe pour tous les adhérents).

Bilan sur les commissions :

Création de 2 commissions :

- Création de la commission des systèmes d'informations et de communications avec un poste de chargé des systèmes d'information auprès du BN. Cette commission aura pour but de recenser les besoins académiques et de réponse à celle-ci. Pour exemple, sa prochaine mission sera de créer une charte graphique pour le Bureau National.
- Commission développement national : le titre parle de lui-même.

Relancement du Journal d'Engagement Jeune (JEJ) :

La présentation a commencé par un visionnage des premiers travaux du groupe. Ensuite l'équipe du journal s'est présentée à l'assemblée des adhérents. Le rédacteur en chef rappelle que l'équipe du journal souhaite donner un souffle jeune au journal. Le format des capsules vidéo est donc priorisé pour les débuts du JEJ. La première capsule sera certainement diffusée durant premier CAVL.

La rédaction souhaite lancer des capsules vidéo de manière hebdomadaire (informations qui concernent les jeunes, mais qui ne font pas les gros titres et interview de membre d'association ou d'instances...) La culture sera aussi au centre de la ligne éditoriale du JEJ avec notamment rubrique « art » qui permettra de parler des initiatives culturelles pour les jeunes. Cela s'accompagnera par la suite d'un journal en ligne. Il sera donc plus conséquent. Le déploiement total de ces initiatives est prévu pour la fin février 2024.

Enfin, la rédaction s'est rapprochée de l'association « Jets d'encre » pour obtenir des cartes de journaliste jeune et des documents de formation.

→ Le JEJ conclu sa présentation par indiqué à l'assemblée la création d'un compte Instagram propre au Journal.

Création du parcours adhérent :

Le chargé du parcours adhérent a présenté son rôle et les actions entreprises. Le parcours adhérent a pour prérogative d'accompagner les adhérents tout au long de leur engagement dans notre association. Son action va donc aller dans le sens d'une facilitation du processus d'adhésion, du lien avec le bureau national et académique, etc.

Cette fonction sera par la suite incorporée aux prérogatives du secrétaire du bureau national afin de faciliter son action.

Création du poste de chargé des jeux et contenus pédagogiques :

Présentation de la mission de chargé des jeux et contenus pédagogiques. Il consiste en la création de nouveau contenu pédagogique interne à l'association et au recensement de ceux extérieurs pouvant être réutiliser dans le cadre des actions de

l'association.

Création du poste de chargé de gestion des comités locaux :

Présentation des missions du chargé de gestion. La principale mission sera d'assurer un fort lien entre les bureaux académiques et les comités locaux. Il sera essentiel pour garantir une bonne articulation des différentes échelles locales/académiques.

La co-présidente termine cette section par la présentation de l'organigramme des différents postes.

Élection des nouveaux bureaux et comités :

Élection du Bureau académique Grenoble (BAG) :

Présentation de l'ancien BAG et des candidats au nouveau BAG.

Chaque candidat se présente devant l'assemblée :

- Sylvana PARENDEL, candidate au poste de présidente
- Safi PUTOHD, candidat au poste de vice-président
- Sacha ROUSSEL, candidat au poste de secrétaire
- Shainese LAKHLEF, candidate au poste de chargée de mission des comités locaux
- Léonie BRUNIAUX, candidate au poste de chargée de mission communication
- Elina BEOEIL, candidate au poste de chargée de mission communication

Décompte des voix en présentiel :

Pour	Contre	Blanc
18	0	0

Décompte des voix après ajout des votes par correspondance (en date du 17/11/2023) :

Pour	Contre	Blanc
19	0	0

➔ Les candidats au Bureau académique de Grenoble sont élus tous à l'unanimité des suffrages exprimés.

Élection du bureau du Comité local Sud Isère (CLSI) :

Présentation de l'ancien CLSI et des candidats au nouveau CLSI.

Chaque candidat se présente devant l'assemblée :

- Safi PUTOHD, candidat au poste de président
- Clara MADEIRA, candidate au poste vice-présidente
- Cyann PARMENTIER, candidate au poste de chargée de mission communication

Décompte des voix en présentiel :

Pour	Contre	Blanc
9	0	0

Décompte des voix après ajout des votes par correspondance (en date du 17/11/2023) :

Pour	Contre	Blanc
11	0	0

➔ Les candidats au bureau du Comité local Sud Isère sont élus tous à l'unanimité des suffrages exprimés.

Élection du bureau du Comité local Mont-Blanc (CLMB) :

Présentation de l'ancien CLMB et des candidats au nouveau CLMB.

Chaque candidat se présente devant l'assemblée :

- Hugo ABGELMANN, candidat au poste de président
- Gaëtan EFFANTIN, candidat au poste de vice-président
- Loïs BRET, candidat au poste de secrétaire

Décompte des voix en présentiel :

Pour	Contre	Blanc
5	0	0

Décompte des voix après ajout des votes par correspondance (en date du 17/11/2023) :

Pour	Contre	Blanc
6	0	0

→ Les candidats au bureau du Comité local du Mont-Blanc sont élus tous à l'unanimité des suffrages exprimés.

Élection du Bureau national (BN) :

Présentation de l'ancien BN et des candidats au nouveau BN.

Chaque candidat se présente devant l'assemblée :

- Martin CHAIZE, candidat au poste de co-président
- Lisa CHAIX-ORLANDO, candidate au poste de co-présidente
- Enzo BENEDETTI, candidat au poste de vice-président
- Éric RAFFENNE, candidat aux postes de trésorier et chargé de mission systèmes d'information et communication
- Tao CHAMPMARTIN, candidat aux postes de secrétaire et chargé de mission parcours adhérents
- Zoé LEBLANC, candidate au poste de secrétaire adjointe
- Clara MADEIRA, candidate au poste de chargée de mission jeux et contenu pédagogique

Décompte des voix en présentiel :

Pour	Contre	Blanc
18	0	0

Décompte des voix après ajout des votes par correspondance (en date du 17/11/2023) :

Candidat	Pour	Contre	Blanc
Martin	20	0	0
Lisa	20	0	0
Enzo	19	1	0
Éric	19	1	0
Tao	20	0	0
Zoé	20	0	0
Clara	20	0	0

→ Les candidats au Bureau national sont élus tous à la majorité des suffrages exprimés.

Vote des bilans moral et financier :

Décompte des voix en présentiel :

Pour	Contre	Blanc
18	0	0

Décompte des voix après ajout des votes par correspondance (en date du 17/11/2023) :

Pour	Contre	Blanc
19	0	0

→ Les bilans moral et financier sont adoptés à l'unanimité des suffrages exprimés.

Exposition des objectifs pour 2024 :

Finance :

- Mieux rembourser les frais d'intervention ;
- Obtenir des subventions pour notre champ d'action ;
- Réunir davantage les commissions ;
- Étendre notre rayon d'action ;
- Ouvrir de nouveaux bureaux académiques.

Reconnaissance par les institutions

- Obtenir une reconnaissance de l'État.
- Obtenir des agréments et en premier lieu l'agrément du rectorat de Grenoble.

L'assemblée générale se conclut un discours de remerciement et d'encouragement de la part des co-présidents.

Enga'Jeune est une grande famille qui ne cesse de grandir. Nous allons devoir faire face à de nombreux défis durant cette nouvelle année, mais nous les relèverons, ensemble.

CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE.

Secrétaire de séance :

Tao CHAMPMARTIN



Co-présidents du Réseau Enga'Jeune :

Martin CHAIZE



Lisa CHAIX-ORLANDO

